

1  
2  
3  
4  
5  
6  
7  
8  
9  
10  
11  
12  
13  
14  
15  
16  
17  
18  
19  
20  
21  
22  
23  
24  
25  
26  
27  
28  
29

**Antragsteller: Jonathan Sievers**

Verkaufsverbot für Dornhai in Schleswig-Holstein

Adressat: Schleswig-Holsteinischer Landtag, Landesregierung

**Antrag:**

„Jugend im Landtag“ möge beschließen:

Der Schleswig-Holsteinische Landtag und die Landesregierung werden aufgefordert, den Verkauf der Produkte vom Dornhai in Schleswig-Holstein zu verbieten.

**Begründung:**

Seit 2006 steht der Dornhai aus dem Nordostatlantik als „vom Aussterben bedroht“ auf der Roten Liste. 2010 verbot die Europäische Union die gezielte Befischung in den Gewässern der EU sowie das Anlanden und den Handel innerhalb der EU. Der Import nach Deutschland ist nicht verboten: Vor den Küsten Kanadas und der USA fangen US-amerikanische Flotten weiterhin Dornhaie für den europäischen und asiatischen Markt. Dadurch ist nun auch der Dornhai im Nordwestatlantik stark gefährdet. Mit der Berufung auf angeblich veraltete Daten tragen die Produkte sogar das MSC-Siegel für nachhaltige Fischerei. Der deutsche Handel bietet diese Dornhaie weiterhin unter Fantasienamen wie „Schillerlocke“, „Seeaal“ oder „Steinlachs“ an. Einerseits verschleiert dies die Herkunft als Fleisch einer vom Aussterben bedrohten Art, andererseits sind Haie mit hochgiftigen Schwermetallen wie Methylquecksilber belastet und als Nahrungsmittel ungeeignet. Durch die Importe aus dem Nordwestatlantik konsumieren Verbraucher giftige Fische, deren Art am Aussterben ist.